Campo Pagado



A LA OPINION PUBLICA

TLC, VERDAD Y ARROZ

Los productores de arroz registrados en la Corporación Arrocera Nacional (Conarroz), ante las constantes mentiras de una campaña engañosa de quienes defienden el mal Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos, respondemos a algunas mentiras propagadas por los defensores del TLC en la comunidad costarricense:

QUE LOS ARROCEROS TICOS RECIBEN SUBSIDIOS. FALSO. Quienes reciben subsidios son los arroceros estadounidenses. Según el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, asigna en la Ley Farm Bill \$286.000 millones (ϕ 147.862.000.000.000-CIENTO CUARENTA Y SIETE BILLONES, 862 MIL MILLONES DE COLONES, AL TIPO DE CAMBIO DE ϕ 517), en subsidios para el sector agrícola donde se incluye el arroz.

QUE LOS REPRESENTANTES DE LOS ARROCEROS TICOS ACEPTARON LA NEGOCIACION DEL ARROZ EN EL TLC. FALSO. Siempre se pidió y el Gobierno se comprometió a la exclusión del arroz, no obstante antes de la medianoche del último día en la última ronda los negociadores del Gobierno nos traicionaron.

QUE CONARROZ SIGUE COMPRANDO ARROZ BARATO Y LO VENDE CARO. FALSO. La Corporación Arrocera Nacional aportó ¢137 millones (CIENTO TREINTA Y SIETE MILLONES DE COLONES), en los últimos seis meses para minimizar el precio al consumidor ante los altos precios del arroz, en el mercado internacional, con respecto al arroz nacional.

QUE EL ARROZ ES EL PRINCIPAL PRODUCTO DE LA CANASTA BASICA DE LOS COSTARRICENSES. VERDADERO. El Gobierno de la República, en las políticas arroceras entregadas a Conarroz, considera como estratégico el arroz y lo califica como el más

QUE EL PRECIO DEL ARROZ LO TENEMOS GARANTIZADO. FALSO. El que fija el precio es el Gobierno y no el sector arrocero. Hoy sale más barato producir la tonelada de arroz en nuestro país que importarla a precios altos. En el 2000, el costo de una tonelada métrica importada era de \$170 (\$87.890, al tipo de cambio de \$517) y en el 2007 ya ronda los \$391 (\$202,147 al tipo de cambio de \$517) TM-puesta en Costa Rica.

¡Costa Rica no puede depender de terceros países para alimentarse; la seguridad alimentaria no se negocia!

QUE EL 60% DE LA PRODUCCION NACIONAL DE ARROZ ESTA EN MANOS DE POCAS EMPRESAS. **VERDADERO.** Son pocas empresas y éstas hoy apoyan el TLC; pero 1.300 productores de arroz y sus familias sí están en riesgo de desaparecer.

QUE EL SECTOR ARROCERO TIENE MIEDO DE COMPETIR. FALSO. Queremos hacerlo "taco a taco" y en iguales condiciones, en este partido del TLC, contra los productores estadounidenses donde no medien los subsidios agrícolas. Los productores arroceros queremos seguir produciendo el arroz de Costa Rica, más sano, más rico y es tico.

QUE EL SECTOR ARROCERO DE ALGUNOS PAISES, QUE YA FIRMARON EL TLC, SE ENCUENTRA EN MEJORES CONDICIONES. FALSO. México aumentó su dependencia alimentaria de arroz en un 70%, tanto por la firma del NAFTA como por los subsidios agrícolas. Hoy la mitad de su población está bajo la línea de pobreza.

Basta ya de mentiras y de engaños... los productores arroceros pedimos a los costarricenses salir a votar en el Referéndum NO AL TLC.

Lic. William Ureña Güendel Presidente Asamblea General de Conarroz

Ing. José Gerardo Chaves Alfaro Vicepresidente Asamblea General de Conarroz

ARROZ DE COSTA RICA, MÁS SANO, MÁS RICO... Y ES TICO.

Firma responsable: MBA. Greivin Hernández Lobo, cédula 4-114-398, Director Ejecutivo de Conarroz.